

et les abcès du sein ou le poil ; parce qu'ils occasionneraient les maladies des yeux des nouveau-nés. C'est à vous, médecins qui êtes instruits sur les causes de ces diverses infections puerpérales, de réagir contre ces données fausses du public ; à vous de montrer l'inanité de ces craintes. Vous savez fort bien, médecins, qu'un air pur ne peut jamais être nuisible, et ne peut engendrer une maladie quelconque. L'infection puerpérale dépend de la malpropreté et c'est surtout par l'hygiène et les soins minutieux de propreté qu'il faut la combattre. Ouvrez et faites ouvrir les fenêtres. Montrez aux grand'mères qu'on vit mieux dans un air renouvelé et pur. Pour leur faire comprendre ce précepte, je me sers volontiers d'une comparaison assez juste. " Prenez, leur dis-je. deux petites plantes, chacune dans un pot différent ; mettez un de ces vases sur la fenêtre, à la lumière et à l'air ; et l'autre, placez-le sur une corniche dans un coin obscur de la même chambre. Quinze jours plus tard examinez les deux plantes. Quelle différence ! l'une a poussé des tiges fortes et vigoureuses ; le bois en est dur et d'un beau vert-foncé ; ses fleurs épanouissent joyeusement leurs pétales fortement colorées ; l'autre, chétive, pâle, d'un vert tendre, ressemble à la jeune fille chloro-anémique. Ses branches sont faibles et elles s'érasent facilement entre les doigts qui en font sourdre une grande quantité d'eau. Elle n'a pas de fleur ou, si quelques bourgeons ont poussé, ils sont aussitôt fanés."

C'est ainsi que je fais comprendre aux intéressées la nécessité d'ouvrir, d'aérer et d'éclairer. Il est une précaution à prendre, surtout en hiver ou dans les temps humides et froids, c'est de couvrir chaudement les malades jusqu'au cou.

Les ciels de lit, les rideaux et toutes les tentures devront disparaître. Ce sont autant d'étoffes inutiles qui retiennent dans leurs plis toutes les impuretés et les microbes soulevés par le balais. Les rideaux autour du lit y retiennent un air confiné et impur. Quand on ne peut être assez persuasif pour obtenir l'enlèvement de ces dentelles et de ces damas que l'orgueil a accrochés, il faut les faire seconner, nettoyer, brosser quelque temps avant l'accouchement, et obtenir qu'on n'y touche plus une fois la femme au lit. La mode anglaise de ne pas placer de tapis sur les parquets est hygiénique et devrait être suivie par tout le monde. Il serait facile de faire laver les planchers avec un liquide antiseptique. En tout cas, on ne doit jamais permettre le balayage, qui soulève les poussières avec les microbes.

Nos maisons de nouvelle construction offrent un grand danger